
H30春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨について

滑川東地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨

①タラソピア

タラソピアについて、平成31年３月末までに今後の在り方に
ついて検討するとのことだが、存続に向け、市内の利用者の
拡大を図るために、市としても積極的に利用を推進してほし
い。

タラソピアは健康増進施設として、運動教室などの各種事業に取り組
んでいるところです。市としても、利用者の皆様と一緒にＰＲしていきた
いと考えています。

②ハザード
マップ

広報４月号と一緒に、洪水ハザードマップが配布されたが、
配布するだけではなく、出前講座や防災訓練などで積極的
に活用していくべきではないか。

ご提言のとおり、ハザードマップについては、出前講座や防災訓練で
周知・活用していきたいと考えています。

③米騒動100
年

今年は米騒動から100年目ということで、展覧会が予定され
ているようだが、他市と連携してサミットを開催するなど、活
動の幅を広げるべきではないか。

博物館では、「米騒動100年」と称して、７月28日から９月２日までの
間、展覧会の開催のほか、８月上旬には市内外の研究者を招き、シン
ポジウムの開催を予定しています。その他にも、現地見学会・展示解
説会・研究者によるギャラリートーク等を計画しています。「滑川の米騒
動」を積極的にＰＲするイベントとしていきたいと考えています。

④融雪装置
昨年の冬、橋場地内の融雪装置が砂を汲み上げて水が出
なくなっていたが、今年の冬までにどのような対策をする予
定か。

県道富山魚津線の融雪装置については、道路管理者の県に確認した
ところ、井戸が崩壊したため、砂を汲み上げており、今シーズンは、除
雪車などで対応していました。今後、雪嶋神社付近に新しく井戸を掘
り、来シーズンは通常通り、融雪装置が機能する予定との事です。

⑤救急の受け
入れ先

夜間に救急車で搬送された場合、厚生連滑川病院では受け
入れをせず、県立中央病院などに搬送されていると聞いた
が、実態はどのようになっているのか。また、厚生連の医師
が不足しているのであれば、医師を増員することで受け入れ
できないか。

厚生連滑川病院については、夜間の当直医は１名で対応しています
が、搬送される方々は、様々な症状を抱えているため、厚生連の当直
医が診察できないと判断した場合、富山医療圏（富山市、滑川市、舟
橋村、上市町、立山町）の２次救急の当番病院へ搬送することとなって
います。医師の増員については、難しい問題です。

提言等の項目
H30春に開催の「市長と語る会」
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⑥会議室の貸
し出し

市民交流プラザの会議室について、宗教法人名義での貸し
出しを断られた。他市町村の施設は貸し出しを行っているよ
うだが、市民交流プラザでは、どういった理由で宗教法人へ
の貸し出しを断っているのか教えてほしい。

会議室の貸し出し基準や実態について、確認させていただいたうえ
で、改めて回答します。

⑦水道管
昨年、ほたるいかミュージアム前の水道管について、工事を
していたが、どのくらい敷設箇所が残っているのか。

中川原の水道管については、古いものを順番に更新しています。幹線
については、横道配水池から田中町（旧憩いの家悠悠）まで敷設して
おり、田中小学校まで敷設すれば完了します。しかし、全ての敷設が
完了するわけではないため、今後も水道管の延命を図りながら、計画
的に更新していきたいと考えています。

⑧笠木の浄化
センター

笠木の浄化センターについて、増設すると聞いたがどのよう
な計画なのか。

笠木の浄化センターについては、増築ではなく古くなった箇所の改築
を行っています。

⑨水道料金
滑川市の水道料金は、他市に比べて安いと聞いたがどうな
のか。

当市の水道料金は、県内では２番目に安い単価で供給しています。１
番料金が安いのは黒部市ですが、黒部市では市の水道会計上では赤
字となっており、一般会計から水道事業会計への繰り出しを行ってい
るため、市の水道会計上、黒字で供給している当市が最も安いものと
認識しています。

⑩用水路

辰野橋から辰野新町にかけて、古い土管が入った用水路が
あり、冬季に雪を流すと土管が詰まって水が溢れてしまって
いる。平成27年度に市へ要望書を提出し、当時は応急処置
で対応をしてもらったのだが、改めて対応してもらえないか。

当該用水路は、断面の形状が途中で変わるところで雪や草が詰まり、
障害を起こしていたため、平成27年度に、その部分においてスムーズ
に水が流れるように、応急処置を行いました。その後、障害は解消さ
れたと認識していましたが、このたび現状を伺いましたので、今後改め
て、抜本的な改良を検討したいと思います。
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⑪道の駅の標
識

現在、道の駅の駐車場に「止まれ」のパネルを立てかけてあ
るが、パネルでは強風時に転倒してしまう。パネルではなく、
一時停止の標識を設置してもらえないか。

一時停止の標識の設置は、管轄である警察等と相談しながら、対応に
ついて検討させていただきたいと思います。それまでの間は、現状の
パネルにて対応させていただきたいと思います。

⑫道の駅の駐
車場

道の駅の駐車場は一方通行であるが、知らずに逆走する人
が多く危険である。高速道路の逆走防止のように、入り口と
出口に路面標示するなどの対応をしてもらえないか。

現在、道の駅の出入り口は破線標示になっています。ご提言について
は、参考にさせていただきたいと思います。

⑬道路の案内
表示

道の駅から国道８号線や高速道路方面に出ようとする時
に、道路に設置してある案内板に従うと間違った道に案内さ
れることがある。市で案内板の表示について点検し、誤った
案内表示を直してもらうことはできないか。

道路の案内板については、各道路管理者で設置しているため、連携の
取れていない表示が存在すると思われます。今後、各関係機関と連携
し、点検・見直しを検討していきたいと思います。

⑭交差点の信
号機

吾妻郵便局と吾妻町の交差点は時差式の信号機だが、時
差式信号機は全国的にも事故が多く、矢印表示の信号機に
改められていると聞く。時差式ではなく、矢印表示の信号機
に変更してもらえるように警察に働きかけてもらえないか。

信号機については、公安委員会の管轄になりますので、滑川警察署に
要望を伝えたいと思います。

⑮コミュニティ
バス

他の自治体では、商業施設などの入り口を停留所とし、利
用者の利便性の向上を図っている所があると聞く。滑川市も
道路に停留所を設置するのではなく、施設の入り口まで乗り
入れするようにはできないか。

昨年、コミュニティバスについてのアンケート調査を行い、バス利用者
のニーズについて把握したところです。現在は、道路上に停留所を設
けていますが、商業施設の敷地内などへの停留所の移設を検討して
いきたいと思います。

⑯タラソピアの
ＰＲ

タラソピア存続のために、他の事例を参考にしたり、もっとア
イデアを出してＰＲしていくべきではないか。

タラソピアについては、市ホームページや広報でのＰＲを行っています
が、市外・県外の方へのＰＲについては、さらなるインターネットの活用
が必要になるかと思います。新たな宣伝方法について、知恵を絞って
考えていきたいと思います。
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⑰市の施策の
ＰＲ

滑川市は第２子保育料無料化など、様々な先進的な施策を
行っているが、この施策についてマスコミを活用するなどし
て、広く周知してはどうか。

市の施策については、市ホームページや広報での周知を行っていま
す。より広く周知するには、マスコミに取材してもらうことが効果的だと
思いますので、今後も注目される取り組みを行い、報道各社へ案内し
ていきたいと思っています。また、市長の記者会見については、現在
定例的には行っていませんが、重大な発表を行う際などに、会見の場
を設けたいと思っています。

⑱身体障害者
協会への加入
について

障害者手帳を持っている方の中には、滑川市身体障害者協
会に加入していない人が多い。加入を促すために未加入者
の情報が欲しいが、市から情報を提供してもらえないか。ま
た、新規に障害者手帳を受け取る方に、加入を促す機会が
ないか考えている。どのような手続きを経て障害者手帳が交
付されているのか教えてほしい。

障がいがある方の中には、自分が障がい者であることを知られたくな
い方も多く、未加入者の情報をお教えすることはできません。身体障
害者協会でパンフレットを作成していただければ、障害者手帳交付時
に、お渡ししたいと思います。

⑲墓地公園の
看板

墓地公園の入り口の看板が見えにくいため、表示を大きくし
て見やすくしてもらえないか。

スーパー農道の入り口に設置してある墓地公園の看板は、以前に強
風で倒れたため、その際に更新したものです。表示については、次回
の更新の際に大きいものに変更したいと思います。

⑳ゴミステー
ションの看板

不燃ごみの収集について、最近はスプレー缶に穴が開いて
いないと回収してもらえない。不燃ごみ（スプレー缶）の分別
方法を記載した看板を作って設置してもらえないか。

すぐに看板を用意することはできませんが、既存のチラシを加工したも
のであればお渡しできますので、生活環境課までご相談ください。現
在、不燃ごみについては、ごみ収集車の事故防止のため、穴の開いて
いないスプレー缶やスプレー缶の混じったごみは回収しないよう徹底し
ています。市では、分別ルールを徹底するために、今年の２月と５月に
は不燃ごみの分別についてのチラシを班回覧し、６月には不燃ごみの
分別を中心としたチラシを全戸配布する予定です。

㉑スマホ教室
現在、生涯学習センターで、パソコン教室が開催されている
が、スマートフォンの教室も開催できないか。

スマートフォンの教室については、機種ごとの操作方法の違いが大き
いなどの課題が考えられますが、検討していきたいと思います。
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㉒観光大使 観光大使を任命してはどうか。
どのような方が適任なのかも含め、観光大使を任命するかどうか、検
討していきたいと思います。
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